
     

 

 

 

 

 Séance du comité de Pigeons de race Suisse 

Le 8 avril 2024 au Restaurant « Brauerei » à Niederbipp 

Présidence :          Christian Knuchel 

Procès-verbal :      Andy Bettmer 

Présences : Christian Knuchel, Monica Henry, Christoph Uebersax, Ueli Braun, Robi Loser, 

Andy Bettmer   

1. Accueil 

C’est à 18h que le président, Christian Knuchel, accueille les membres présents. 

Le point de l’ordre du jour dédié à l’Association colombophile Suisse sera traité en premier 

(point 3) afin de pouvoir libérer Robi Loser qui a des obligations professionnelles.  

2. Procès-verbal de la dernière séance du comité  

Aucune modification n’étant souhaitée pour les procès-verbaux de la CPP/POK (10.02.24) et 

la dernière séance du comité de PRS, ceux-ci sont considérés comme approuvés avec les 

remerciements à son auteur, Andy Bettmer.  

3. Association colombophile Suisse (SBV)  

Monica Henry renseigne que les cotisations 2023 de l’Association colombophile (SBV) n’ont 

actuellement pas été versées en totalité et ceci malgré les rappels. L’Association conteste le 

bien-fondé de la facture. Robi Loser est surpris, il pensait que c’était fait. Le comité décide 

d‘accorder un report du délai de paiement jusqu’à fin avril.  

Il se pose la question, si l’Association colombophile souhaite garder son siège au sein du 

comité de PRS. Le cas échéant une modification des statuts de PRS sera nécessaire.  Robi 



Loser soumettra ce sujet aux membres de son comité. D’ici la décision définitive, Robi Loser 

participera uniquement aux séances traitant de sujets de la protection des animaux ou du 

domaine des pigeons voyageurs.  

Robi Loser quitte la séance comme annoncé à son début, toutefois il revient après un 

entretien téléphonique avec le caissier de la SBV. Le solde des cotisations sera réglé le 

lendemain. 

4. Correspondance et communications 

- Une invitation pour la traditionnelle rencontre du Vendredi Saint de l’EE nous est parvenue. 

- Christian Knuchel résume l’assemblée général de l’Association des juges colombophiles, il 

n’y a rien de particulier à signaler. La prochaine AG est fixée au 09.03.2025. 

- Ueli Braun annonce une rencontre conviviale des juges prévue pour le 10.08.2024.  

- Le chef-juge ne pourra pas participer à la formation des juges proposée par l‘EE, toutefois 

3-4 autres juges suisses y seront présents. 

- Une demande pour 2-3 pigeons/mois est parvenue à Christian Knuchel, ces animaux 

serviraient au dressage de chiens de chasse. Le comité refuse d’entrer en matière pour des 

raisons de protection des animaux. 

5. Informations de Petits animaux Suisse 

- Christian Knuchel informe que la division des Oiseaux d’agrément se porte avec l’idée de 

quitter PAS . 

- Ruedi Galli, caissier de PAS, quitte sa fonction et le comité de PAS .  

Dans toutes les divisions, le nombre de membres est toujours en baisse. Tenant compte de 

la moyenne d’âge des éleveurs, ce phénomène ne disparaîtra pas ces prochaines années. 

6. Comptes 2023 de PRS 

Monica Henry présente en détail les comptes 2023 qui clôturent avec un déficit légèrement 

moins important que budgété. Le comité remercie la caissière pour son travail qui prend 

chaque année plus d’ampleur. 

7. Budget 2024 de PRS  

La proposition de budget 2024 est discutée et certains points modifiés. Le budget élaboré ce 

soir sera soumis au vote de l’AD en juin 2024. Un grand merci à Monica Henry. 

8. Rapport annuel 2023 de PRS et préparation de l‘AD 

Le rapport et les comptes seront envoyés par courriel à tous les membres de PRS qui 

disposent d’une adresse mail. Les autres membres recevront ces documents par courrier. 

Les cartes de vote seront distribuées aux ayants droit à l’entrée de la salle (le jour de l’AD). 

L’ordre du jour est approuvé tel que présenté ce soir.  



Christoph Uebersax, membre de la „Commission Structures“ présentera les différentes 

propositions de la commission. Il s’agit de (re)définir le chemin vers l’avenir de PAS. 

Le vice-président est également chargé de trouver un traducteur pour les éleveurs romands 

présents à l’AD.  

9. Divers 

- Christoph Uebersax explique le nouveau contrat de „sponsoring“ entre Godi Bucher et PRS. 

Fait réjouissant : Godi Bucher accepte d‘être „sponsor d’or“.  

- Les factures de volières pour les éleveurs Haffner et Coskun ont été transmises. 

- Le comité envisage de faire fabriquer 10 volières supplémentaires chez Godi Bucher. Une 

décision définitive sera prise ultérieurement. 

- Un week-end de travail/rencontre aura lieu en date des 30 août- 1er septembre chez 

Wilhelm Bauer. 

- Monica Henry a besoin de différents extraits de procès-verbaux de séances du comité 

antérieures qu’Andy Bettmer établira. – 

- Elle pose la question de l’encaissement des cotisations chez nos amis éleveurs de France et 

Allemagne. Le comité décide à l’unanimité que leurs contributions seront encaissées en 

même temps que les frais d’inscriptions à la livraison des pigeons (lors des expositions 

nationales). 

- Ueli Braun n’a pas de remarques dans les divers. 

- Andy Bettmer rédigera un courrier aux „wissenschaftlicher Geflügelhof “ (institut 

scientifique de volailles) dans lequel PRS renonce de financer une étude en rapport avec 

l’utilisation des nouvelles cages (parc d‘exposition) resp. du comportement des pigeons dans 

de telles cages. 

- Christoph Uebersax transmet la demande d‘Erwin Bär qui souhaite être remplacé dans sa 

fonction de « Webmaster » du site internet de PRS. Les membres du comité sont priés de 

faire des propositions. 

- Christoph Uebersax annonce que dans sa fonction de président du Comité d’organisation 

de la Nationale 2026 à Langenthal, il est malheureusement contraint de refuser 

l’organisation de celle-ci pour des raisons organisationnelles. 

- A la fin de son intervention, il annonce sa démission du comité de PRS avec effet à partir de 

l’AD 2025. Il justifie sa décision avec un manque de motivation suite à l’inertie qui règne non 

seulement chez PRS mais également au niveau de PAS, un refus des membres de procéder à 

des changements. Il s’est toujours investit corps et âme, mais à l’état actuel des choses, il a 

atteint le point de non-retour car il ne se sent plus soutenu. 



Dans ce contexte, Monica Henry, fait elle-aussi part de sa démission pour la fin de la période 

comptable 31.12.2025.  

Après ces deux annonces „surprise“, le président clôt la séance . 

Fin de la séance 21h40. 

Le Président……………………………………………………………..Le secrétaire  

Christian Knuchel                                                                Andy Bettmer                                                                                                                                             

 


